

# El pequeño gestión ilustrado

Nuevo libro de Ediciones ISALUD



**L**a presentación del nuevo libro del Dr. Carlos Alberto Díaz, director de la Especialización en Economía y Gestión de esta casa, resultó particularmente divertida debido al sentido del humor desplegado por sus comentaristas y el propio autor en el acto de lanzamiento. Lamentablemente resulta muy difícil poder reflejarlo por escrito, pero los dichos del autor en el cierre del acto pueden dar una idea de lo vivido. “El Pequeño Gestión Ilustrado. Servicios de Salud”, es un texto orientado a la gestión estratégica de los servicios de salud, tanto públicos como privados, que tiene como eje la gestión clínica y el neo institucionalismo de las organizaciones de salud. La obra evoluciona desde la función gerencial y sus compromisos; pasa por la gestión de pacientes y la humanización de la atención hasta llegar a la gestión clínica. Está dirigida a los gerentes, jefes de servicio, directores de hospitales, y profesionales de la salud que quieran actualizar los conceptos sobre Gestión comprometida con los valores.

Arturo Schweiger,  
Rubén Torres,  
Ginés González  
García y Carlos  
Díaz, autor del  
último título  
publicado por  
nuestra editorial.

El Magister Arturo Schweiger, a cargo de la presentación, destacó el abordaje integral realizado por el autor. “Es un trabajo en detalle que abarca desde el tablero de comando hasta lo estructural en materia de gestión uniendo lo micro, lo meso y lo macro”.

Por su parte, el Dr. Rubén Torres, uno de los encargados de comentar la obra, aseguró que el autor “no escribe desde la teoría sino de lo que hace todos los días desde hace muchos años y transmite la pasión y convicción decisivas para encarar la gestión. Cuenta no solo las cosas que se deben hacer sino también todas las que se pueden hacer y explica las diferencias entre administración y gestión. Los grandes temas tienen nombre propio en cada capítulo: costo-efectividad, regionalización, costos ocultos de la ineficiencia, de la gestión por proceso”.

El Dr. Ginés González García definió al libro como “ameno y fácil, casi como un manual en el que se puede consultar por separado cada tema de los que trata”, y destacó el enfoque teórico con que fue realizado. “Este volumen habla clara-

mente de la cuestión de los resultados -continuó-. Siempre se escucha hablar de la disputa entre lo eficiente versus lo equitativo, pero ninguna de las dos cuestiones es una verdad absoluta. La verdad relativa es tomar a la eficiencia como camino para mejorar la equidad. Y este libro habla de utilizar la gestión para lograr equidad y redistribución social. En esto lo importante es no enamorarse de los instrumentos sino conseguir resultados”. Como cierre de su comentario, expresó que le parecía injusto el adjetivo “pequeño” que la obra lleva en su título. “Parafrasea al ‘Pequeño Larousse Ilustrado’ -explícito-, pero no tiene nada de pequeño, es un gran libro de gestión y muy bien ilustrado”.

Por último, el autor agradeció el apoyo de todos los que hicieron posible la producción de esta obra e hizo varios comentarios que despertaron carcajadas en el público. “Se que los alumnos se muestran con este libro en mis clases para que les tenga consideración -dijo-. Pero para cien preguntas que tienen que contestar en una mesa de examen, el precio del libro es muy poco”. “He venerado con este volumen a la diosa Igeia -agregó para concluir- y con él hice mi contribución a disminuir el consumo de benzodiazepinas y otros psicofármacos. Ahora basta con leer unas cuantas páginas en la cama para poder conciliar el sueño”, concluyó.

